



México, D.F., a 7 de octubre de 2008.

JOSÉ ENRIQUE VILLA RIVERA
Director General del Instituto Politécnico Nacional

Entrevista concedida en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- (Inaudible) los proyectos, las propuestas que trae en materia presupuestal.

RESPUESTA.- En primer lugar, hemos aceptado una invitación que nos hicieron un grupo de diputados para asistir a la Cámara, para hablar con miembros, en primer lugar, diputados egresados del Instituto Politécnico Nacional y de la Comisión de Presupuesto, fundamentalmente para informarles acerca de los logros que ha tenido nuestra casa de estudios, cuáles son los resultados, en qué hemos avanzado en el plano de la calidad educativa, de la pertinencia, de la cobertura y, por supuesto, también hablar del tema de las debilidades presupuestales.

La propuesta que nosotros tenemos es un incremento de 650 millones de pesos, orientados fundamentalmente, a la parte de infraestructura y a los gastos de servicios.

Con esto, pensamos que nuestra casa de estudios seguirá avanzando de manera sistemática, de manera consistente para brindar ese espacio educativo que desde hace 72 años ha brindado el Politécnico Nacional a los hijos de las familias más desprotegidas de nuestro país.

PREGUNTA.- ¿Cuánto fue lo que (inaudible)?

RESPUESTA.- EL Politécnico tuvo un ejercicio del orden de ocho mil 300 millones de pesos.

PREGUNTA.- Por otro lado, las universidades, la UNAM, la UAM han denunciado que (inaudible) no satisface los reclamos ni las necesidades (inaudible) superior y en investigación.

RESPUESTA.- Bueno, mis colegas de la Universidad Nacional y la Autónoma Metropolitana han señalado con certeza que hay una disminución del presupuesto en términos generales para la educación superior este año, para el año que entra con respecto a este año 2008. Sin duda estamos bajando con respecto a la proporción en el Producto Interno Bruto.

Nosotros pensamos que en un periodo de crisis, que en un periodo complicado, estoy conciente de las dificultades financieras por las que está pasando el país, hay que ser solidarios en términos de una política presupuestal, pero también estamos convencidos de que en estos periodos de crisis, en donde hay que poner el ojo, donde hay que aumentar y reforzar es en el tema de la educación, porque la educación tiene que ver con seguridad, tiene que ver con problemas de violencia, tiene que ver con estabilidad.

PREGUNTA.- Una última, ¿qué peligros encierra que se reduzca o que no se aplique (inaudible)?

RESPUESTA.- Básicamente, dejaríamos de avanzar al paso en que estamos avanzando; dejaríamos de concretar los proyectos, fundamentalmente de crecimiento, de infraestructura.

Eso significa, quizá, atender una menor cantidad de estudiantes; con respecto a la dinámica que teníamos y significaría no avanzar en el plano de la investigación científica y tecnológica, como lo venimos haciendo.

PREGUNTA.- ¿Entonces la crisis económica le va a pegar a la educación (inaudible).

RESPUESTA.- Yo espero que no. Muchas gracias.

-- ooOoo --

-- ooOoo --